
M.Phil Year 2 Listening 12HT Week 6
 

孔庆东：放开二胎政策有望 因“一胎制”是罪恶之源 
 

    第一视频独家特约评论员孔庆东就“放开二胎政策”这一话题在《坐视天下》之《孔

和尚有话说》节目中进行独家点评。 

  主持人：欢迎回来，这里是第一视频新闻网为您带来的坐视天下之《孔和尚有话

说》。来看这样的新闻，6日，全国政协委员、人口资源环境委员会副主任王玉庆透露，

目前计生部门正在考虑放开二胎政策，很多专家对此做了研究,咱们来看微视频，了解具

体情况。 

  主持人：欢迎回来，孔老师，咱们以前聊过中国老龄化问题，当时您说

了，说一定要鼓励大家多生，孔老师您是怎么看待关于放开二胎政策的新

闻？ 

  孔庆东：我觉得去年我第一次说的时候，大家还不理解，我们大家三十

年来被洗脑，非常严重，大家都认为计划生育是对的，实际情况恰恰相反，

这个世界上为什么需要大量的，像孔和尚这样的学者呢，既有良心，又有学

问，不要听一个政策的忽悠，认为我们头脑里固有的东西都是对的，鲁迅先

生告诉我们，从来如此就对吗？早就有大量的学者研究过，还有我们现在面

临现状，我们现在强行执行的一胎制是罪恶之源，我们取得的成就，最大动

力就是我们多生的几亿人口。你看国家计生部门不得不承认这个事实。去年

仅仅在《孔和尚有话说》里，孔和尚多少次强调这个问题，多少次强调放弃

一胎制的问题，可喜的是我们的回应有了一点点进展，不能在反人民道路上

走下去，我认为这个回应，仍然是太微弱，太不尽人意，还在十二五末期，

还有第一胎是女儿，才能生二胎儿，根本不要限制，现在马上全部放开，取

消国家计生部门，从中央到地方这些公务员，全部改到其他部委工作，整个

计生委这个工作可以取消了，不要控制人家。首先中国人民要拥有绝对的生

育自由，完全不需要了，耽误一天，就是对中华民族犯罪一天，既然认识到

这是一个错误，马上应该改正，耽误不得，我们一方面欣喜，一方面担忧，

欣喜的是，中央已经认识到了计划生育的错误，忧的是他们还在拖延，我想

他们拖延是有他们的困难，我想为了中华民族的整体利益，这一小波人，中

央应该想一个办法给他们妥善解决一下就完了，你们到别的部门肥吃肥喝

吧，所以我也赞同放开二胎政策。 
  主持人：考虑到各部门，各地方，适当去开放。 

  孔庆东：说适当开放，说明这个想法还是保守的，意思还是不想开放。 

  主持人：可能要看地域的形势，来放开二胎政策，因地制宜。 
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请你回答下列问题： 

1，在孔庆东看来，为什么中国人认为计划生育是对的？ 

 

 

 

2，为什么孔庆东说“强行执行的一胎制是罪恶之源”？ 

 

 

 

3，孔庆东说中国人民要拥有什么自由？ 

 

 

 

4，孔庆东欣喜什么？担忧什么？ 

 


